Piden Inmunidad Para los Periodistas. Contra Ataques y Detenciones Ilegales

LONDRES, miércoles 4 de enero (AP).- "El periodismo se está transformando rápidamente en una de las profesiones más arriesgadas del mundo". dice hoy el Instituto Internacional de Prensa en su estudio sobre la libertad de prensa en el mundo en 1977.

El IIP, que agrupa a unos 2 mil directores y editores de diarios en más de 60 países, aboga por una campaña internacional en pro de que se inmunice a los periodistas de ataques violentos u hostigamiento.

El organismo dice en un largo informe que el año pasado trajo consigo:

-El embate más recio contra la prensa en la historia de Sudáfrica.

-La desaparición en masa y el asesinato de periodistas en Argentina y Uruguay, donde la situación de la prensa llegó a "un nuevo punto bajo"

-Una cadena de incidentes en Uganda que hicieron a su gobernante militar, el presidente Idi Amin, principal aspirante al título de "campeón manipulador de noticias en 1977"

En Italia, periodistas de izquierda, derecha o centro fueron considerados blancos legítimos de los terroristas y el subdirector de "La Stampa", Carlo Casalegno, fue muerto a tiros por ellos.

En muchas otras naciones se negó a los periodistas la libertad básica de informar las noticias y éstos fueron además blanco de ataques, secuestros y arrestos sin inicio

Exhorta el estudio a tomar "una iniciativa internacional urgente para lograr que los periodistas sean inmunes a los ataques y las detenciones extrajudiciales. La inmunidad periodística no es cuestión política, es un problema urgente de los derechos humanos y civiles"

Se han producido secuestros de periodistas en seis países, atentados en seis, asesinatos en seis, torturas u otros ataques en ocho, y detenciones en no menos de

Entre los casos específicos mencionados está el

"brutal arresto" del periodista de The Associated Press, Michael Goldsmith, por el emperador Bokassa I del Imperio Central Africano.

"En algunos casos particularmente sádicos, las esposas e hijos (de periodistas) han sido los blancos. Un niño de dos años asesinado en Argentina, la entrega al hijo de un censurado director sudafricano de una camiseta cubierta de ácido", señala el informe.

Hay pocos comentarios sobre los países comunistas, señalándose que "la situación ahí es de restricción general, puntuada por casos de detención individual, despidos del trabajo, exilio, negativa a entregar visados de salida, supresión de información pública y de documentos privados, y hostigamiento de corresponsales extranjeros, lo que incluye ataques. detenciones y rotura de llantas".

'Quizá el caso más célebre en 1977 fue el de Robert Toth, del "Los Angeles Times", incriminado por la policía secreta soviética para que brindase pruebas en la cacería de disidentes".

El informe menciona a periodistas libaneses tomados como rehenes; balas y bombas que mataron a periodistas en España; televisoras francesas e italianas dinamitadas; un periodista mexicano a quien se halló asesinado por guerrilleros: diaristas extranjeros golpeados en Laos y muertos a cuchilladas en Irán, y el asesinato el mes pasado en Egipto del principal corresponsal extranjero del "Sunday Times" de Londres, David Holden.

"Se sabe que 35 países han sido culpables de censura, pero la cifra verdadera es ciertamente mayor... podemos decir con seguridad que en una mayoría de las naciones soberanas del mundo la prensa está sujeta a hostigamiento", dice el documento.

La amenaza interna de violencia contrasta con el padecimiento de los periodistas en los estados policiales y plantea nuevas interrogantes a la prensa

EXCELSIOR

Destaca EU la Mejoría del Agro en Argentina

WASHINGTON, 3 de enera (AFP)—El departamentaron la expansión de la producción de granos, estancada durante los últimos cultura afirmo hoy que la tres años. notable recuperación del sector agricola en Argenti na se debe principalmente a la politica económica del

ción agricola argentina du rante la estación 1976-77 puede ser atribuida en gran parte a los cambios de política por parte del gobierno el futuro es incierto debido

precios.

Estas medidas, notó, alen-

El experto sostuvo que, pese a dificultades immediatas de ejecución de los programas de expansión gobierno de ese pais agricola, debidas a la esca-La sustancial recupera sez de capitales, el sector agricola resultará a la larga la clave de la recuperación económica argentina.

A corto plazo — añadió

que asumió el poder en a la prioridad que el gobiermarzo de 1976", dijo la revista Foreign Agriculture.

La nota, firmada por Myles Mielke, experto del departamento de Agricultura, producción y del comercio difé an particular la dismignações serán considerapartamento de Agricultura, producción y del comercio citó en particular la disminución de los impuestos sobre la exportación y la eliminación del control de economia argentina", concepcios cluyó,